

Es negociable más tregua en Nicaragua

MANAGUA (AP)— El presidente Daniel Ortega regresó aquí de la reunión cumbre en Costa Rica, y dijo que considera que el mandatario norteamericano George Bush está dispuesto a negociar respecto de la decisión del Gobierno sandinista de poner fin a la tregua de 19 meses con los guerrilleros nicaragüenses, respaldados por Estados Unidos.

Ortega indicó que durante el encuentro cumbre conversó con su colega anfitrión Oscar Arias y con el presidente venezolano Carlos Andrés Pérez, quienes le dijeron que podrían actuar como mediadores en tales negociaciones.

Asimismo, el presidente nicaragüense dijo que su gobierno anunciará el 31 de octubre si ampliará por un mes la tregua con los guerrilleros, como ha venido sucediendo casi regularmente desde marzo de 1988.

En una entrevista para la radio oficial «La Voz de Nicaragua», brindada apenas descendió del avión en que regresó aquí, Ortega desmintió las versiones de que se habla retirado en forma intempestiva del encuentro de gobernantes del hemisferio, cumplido durante casi dos días en la capital costarricense de San José.

Su retorno, indicó, se debe a que tiene que atender cuestiones relativas al Gobierno.

En alusión a un comentario de Bush en que lo calificó como un «hombrecito», expresó que fue una actitud totalmente defensiva del presidente Bush, pero agregó que consideraba un indicio positivo el hecho que ese mandatario hubiera dicho que tratará de contar con la colaboración de diversos presidentes latinoamericanos para conseguir que Ortega cambie su decisión de terminar la tregua con los insurrectos.

«Yo lo interpreto como la disposición que ha expresado el presidente Bush, en medio de declaraciones bastante retóricas pero ahí expresa la disposición de negociar este asunto del cese al fuego, de desmovilización de la 'contra' con la intermediación de presidentes latinoamericanos», manifestó.

Ortega, que fue recibido en el aeropuerto por su hermano, el Ministro de Defensa, Humberto Ortega, por el general Joaquín Cuadra, del Ejército Popular Sandinista y por el viceministro de Relaciones Exteriores, Víctor Hugo Tinoco, expresó ayer que no podía mantenerse la tregua con los guerrilleros porque esas fuerzas habían intensificado sus ataques.

Por su parte, el vocero militar teniente Carlos Lara desmintió hoy una versión de que el Gobierno había llevado a cabo simulacros de combate en el norte del país, a fin de impedir que los ciudadanos allí fueran a empadronarse para las próximas elecciones.

Por su parte, el vocero militar teniente Carlos Lara desmintió hoy una versión de que el Gobierno había llevado a cabo simulacros de combate en el norte del país, a fin de impedir que los ciudadanos allí fueran a empadronarse para las próximas elecciones.

En cambio, afirmó, una patrulla de tropas del ejército y del Ministerio del Interior fue emboscada ayer en la provincia septentrional de Matagalpa, y al responder al fuego hubo un saldo de seis guerrilleros muertos.

El diario «The New York Times» informó hoy que el Gobierno nicaragüense había lanzado en esa área una barrida militar contra centenares de rebeldes antisandinistas, y que habitantes locales indicaron que la semana pasada, cuando venció el plazo para empadronarse, tropas del Gobierno efectuaron un simulacro de combate cerca de sitios para el registro de votantes.

El principal vocero en Washington de los guerrilleros nicaragüenses, Bosco Matamoros, desmintió que fuerzas rebeldes efectuaran ofensiva alguna en Nicaragua. «Desafía toda lógica que 3.000 hombres como máximo lleven a cabo cualquier operación militar allí», expresó durante una entrevista telefónica.

Asimismo, un vocero de la coalición Unión Nacional Opositora (UNO), Luis Sánchez, dijo que el plan de Ortega era una maniobra para intimidar a la población.

En las elecciones del 25 de febrero próximo, buscará la reelección, mientras que la candidata de la coalición opositora es la señora Violeta Barrios de Chamorro.